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Einleitung 

Im Bericht werden die Arbeit des Fördervereins der Grundschule am 

Planetarium Berlin Pankow e.V. sowie seines Vorstands im Kalenderjahr 2015 

zusammenfassend dargestellt. Schwerpunkte sind die strukturelle Entwicklung 

des Vereins, seine internen Aktivitäten, Förderungen von bestimmten 

Vorhaben der Schule, die Durchführung eigeninitiierter Projekte und die 

Öffentlichkeitsarbeit über verschiedene Medien und durch persönliche 

Teilnahmen an Schulhöhepunkten. 

Strukturelle Entwicklungen 

Mitgliederentwicklung 

Im Jahr 2015 wurden 29 Anträge zur Aufnahme in den Förderverein gestellt. Ein 

Großteil der Anträge wurde bei der Elternversammlung der künftigen ersten 

Klassen und im Rahmen der Einschulungsfeier sowie von Lehrern der Schule 

gestellt.  

Alle Aufnahmeanträge wurden vom Vorstand bestätigt.  

2015 traten 14 Mitglieder aus dem Förderverein aus. 

Austritte wegen Nichterreichbarkeit:    2 

Explizite Austritte:   4 

Austritte nach §6d) der Satzung:   8 

Somit stieg die Zahl der Vereinsmitglieder von 52 (Ende 2014) auf 67 (Ende 

2015).  

Ausblick auf das Jahr 2016 

Im laufenden Jahr erreichten den Vorstand bisher vier Anträge auf 

Mitgliedschaft im Förderverein. 

Vorstandswahl 

Im Jahr 2015 fand im Rahmen der Mitgliedervollversammlung am 23.04. eine 

reguläre Neuwahl des Vorstands statt. Dank der intensiven Bemühungen des 

alten Vorstands gelang es, ausreichend Kandidaten für einen neuen Vorstand 



zu gewinnen. Das war notwendig, weil aus dem Vorstand, der bis 2015 gewählt 

wurde, einige Vorstandsmitglieder vorab signalisierten, nicht erneut 

kandidieren zu wollen.  

Finanzielle Entwicklung 

Im Jahr 2015 verzeichnete der Förderverein einen Einnahmenüberschuss in 

Höhe von 91,80€. Detaillierte Angaben sind dem Finanzbericht zu entnehmen.  

Mitgliedschaft im Landesverband 

Der Förderverein war auch 2015 Mitglied im „Landesverband schulischer 

Fördervereine Berlin‐Brandenburg e. V. Der Jahresbeitrag in Höhe von 50€ 

wurde Ende Februar fällig.  

Vorstandssitzungen 

Der Vorstand trat zu folgenden Terminen zu Sitzungen zusammen: 

12.02. 

26.03. 

23.04. 

28.05. 

03.09. 

08.10. 

26.11. 

Die Sitzungen des Vorstands wurden alle als öffentliche Veranstaltungen 

durchgeführt. Gäste waren zu jeder Vorstandsitzung willkommen. Die 

Teilnahme durch Gäste erfolgte vereinzelt. 

Neben den Vorstandsitzungen erfolgte eine regelmäßige Kommunikation der 

Vorstandsmitglieder über den E‐Mail‐Verteiler des Vorstands. Es wurden 395 E‐

Mails unter den Vorstandsmitgliedern ausgetauscht. 

 



Mitgliedervollversammlung 

Der Termin für die Mitgliedervollversammlung 2015 wurde während der 

Erstellung des Hausaufgabenheftes in Abstimmung mit den weiteren Terminen 

der Schule festgelegt. 

Im Rahmen der Vollversammlung wurden der Jahres‐ und der Finanzbericht 

2014 vorgestellt und regulär ein neuer Vorstand gewählt. Der 

Vereinsvorsitzende, sein Stellvertreter und die 3 Beisitzer wurden neu in den 

Vorstand gewählt. Der Schatzmeister kandidierte wiederholt.  

Der Vorstand bestand bis Ende 2015 aus folgenden Mitgliedern: 

Manfred Gumm  Vorsitzender 

Torsten Bühring  Stellvertreter 

Stefan Müller  Schatzmeister 

Britta Pröfrock   Beisitzer 

Stephanie Anders    Beisitzer 

Corinna Seidler     Beisitzer 

Nicht zufriedenstellend war die Beteiligung an der Mitgliedervollversammlung. 

Hier sieht der Vorstand eine wesentliche Aufgabe seiner Arbeit in Bezug auf die 

stärkere Einbeziehung von Vereinsmitgliedern in die Vereinstätigkeit.  

Förderungen 

Im Jahr 2015 erreichten den Förderverein zahlreiche Anträge zur finanziellen 

Unterstützung. Weiterhin wurden traditionelle Projekte unterstützt, die 

aufgrund früherer Vorstandsbeschlüsse durchgeführt wurden.  

Schülerzeitung 

Die Finanzierung des Drucks der Schülerzeitung wurde auch in 2015 vom 

Förderverein für drei Ausgaben ermöglicht. Verkaufserlöse der 

Schülerzeitungsredaktion erreichten uns als Spenden in Höhe von 37,01€.  

 



Schmutzfangmatten im Backsteinhaus 

Für das Backsteinhaus beantragten die Erzieher Fußmatten, um den 

Pflegeaufwand im Haus zu minimieren. Die Mittel hierfür stellte der 

Förderverein zur Verfügung.  

Projekt FantAsia 

Das Zirkusprojekt „FantAsia“ erhielt für die Unterstützung der 

Öffentlichkeitsarbeit (Druck von Postkarten, Plakaten und Aufklebern für 

Werbezwecke sowie die Anschaffung von T‐Shirts) finanzielle Mittel in Höhe 

von 500,01€. 

Präsente Musikantenwettstreit 

Der Musikantenwettbewerb wurde vom Förderverein mit 134,60€ für die 

Würdigung der Preisträger unterstützt. 

Mini‐Marathon 

Traditionell unterstützte der Förderverein die Teilnahme von Schülern der 

Schule am Mini‐Marathon, als Teilveranstaltung des Berlin‐Marathons, durch 

die Übernahme der Startgebühren und das Bereitstellen von Schul‐T‐Shirts. 

Informationsflyer „Ergänzende Betreuung“ 

Der Förderverein finanzierte 100 Flyer für die Unterstützung der 

Integrationsarbeit im Hort. Dafür wurden 58,50€ bereitgestellt. 

Gutscheine Klassenraumausgestaltung 

Im Zuge der Renovierungsarbeiten an der Schule mussten alle Räume neu 

gestaltet werden. Der Förderverein stellte jeder der 15 Klassen einen Gutschein 

im Wert von 100,00€ für die Ausgestaltung der Klassenräume zur Verfügung. 

Farben zum Bemalen der Betonklötze auf dem Schulhof 

Auf Initiative des Hortes wurden die Betonklötze auf dem Schulhof bunt an‐ 

gestrichen. Der Förderverein finanzierte die Farben. 

 



Bücher für die Schulbibliothek 

Die Schulbibliothek der Schule wurde mit 300,00€ für den Kauf von Büchern 

unterstützt.  

Bücher für Preisträger der Umfrage der Schülerzeitung 

Die Schülerzeitung führte unter den Schülerinnen und Schülern der Klassen 3 – 

6 eine Umfrage zur Neugestaltung der Schule durch. Die Schüler konnten ihre 

Meinung zur Farbgestaltung der Wände, zur Fassade und zum neuen 

Eingangsbereich, zu den Uhren und Sicherheitstüren in den Fluren und für 

weitere Renovierungswünsche äußern. Für die Teilnehmer der Umfrage stellte 

der Förderverein drei Buchpreise zur Verfügung. 
Sportkleidung für die Schulmannschaft Fußball 

Die Schulmannschaft im Fußball, die am Drumbo‐Cup teilnahm, wurde vom 

Förderverein mit der Bereitstellung von Mitteln für die Ausrüstung der Spieler 

unterstützt. 

Präsente für das Tanzfest 

Für das Tanzfest stellte der Förderverein Preise für die Auszeichnung der 

besten Tänzer zur Verfügung. Wie in den Vorjahren wurden die finanziellen 

Mittel zum Teil durch eine zweckgebundene Spende gedeckt.  

Nett ist cool 

Das Schulprojekt zur Stärkung der sozialen Kompetenz und des sozialen Klimas 

„Nett ist cool“ wurde 2015 weitergeführt und vom Förderverein mit der 

Bereitstellung und der Übergabe von Präsenten in Form von Gutscheinen 

unterstützt.  

Honorar Lesung Birge Tetzner  

Im März erreichte den Förderverein eine zweckgebundene Spende des 

Bezirksamtes Pankow in Form einer Überweisung in Höhe von 250€. Es 

handelte sich dabei um eine Zuwendung aus dem Berliner Autorenlesefonds 

2015 für eine Leseveranstaltung mit dem Titel „Fred im Reich der Nofretete“. 



Der Förderverein schloss daraufhin einen Honorarvertrag mit Frau Tetzner. Das 

Honorar wurde nach erbrachter Leistung dem Zweck zugeführt.  

 

Verbrauchs‐ und Arbeitsmaterialien Schulgarten 

Im Laufe des Jahres erhielt der Förderverein mehrere zweckgebundene 

Barspenden in einer Gesamthöhe von 563,73€. Zum Jahresende wurden diese 

dann gesammelt dem Zweck der Finanzierung von Arbeits‐ und 

Verbrauchsmaterialien für den Schulgarten und die Werkstatt zugeführt.  

Papiersammelaktion 

Die in 2012 begonnene Papiersammelaktion wurde auch in 2015 durch die 

aktive Unterstützung innerhalb der Schule fortgeführt. Eine weitere Spende der 

Musikschule Fröhlich ist  aber erst im Jahr 2016 zu erwarten.  

Eigene Projekte 

T‐Shirts 

Der Verkauf von Schul‐T‐Shirts gehört zu den zentralen Anliegen des 

Fördervereins und hat sich zu einer festen Tradition bei vielen 

Schulveranstaltungen entwickelt. 2015 wurden im Rahmen der 

Schulveranstaltungen T‐Shirts im Wert von 417,00€ durch die 

Vorstandsmitglieder verkauft. 

Für die Neuanschaffung von Schul‐T‐Shirts in den verschiedensten Farben gab 

der Förderverein 2015 634,39€ aus. 

„Der goldene Planet“ 

Traditionell zum Schuljahresende wurde der Preis „Goldener Planet“ anlässlich 

einer Schülervollversammlung an zwei verdienstvolle Schüler, ein Elternteil und 

eine Reinigungskraft verliehen. Die begründeten Vorschläge für die 

Auszeichnungen erfolgten hauptsächlich durch Schüler der Schule. Die Jury, die 

aus Schülervertretern, Lehrern, Erziehern und einem Vorstandmitglied des 

Fördervereins bestand, sichtete die Nominierungen und wählte die Preisträger 

aus. Diese Aktion des Fördervereins fördert neben der Identifikation mit der 



Schule und einem Engagement für diese auch die Reflexionsfähigkeit der 

Schüler und deren Selbstwirksamkeitserfahrungen. 

Hausaufgabenheft 

Das schuleigene Hausaufgabenheft wurde auch 2015 in Kooperation mit der 

Techniker Krankenkasse hergestellt. Das Hausaufgabenheft enthält neben den 

für den Schulalltag notwendigen Inhalten auch alle wichtigen Termine der 

Grundschule am Planetarium. Auch in diesem Jahr flossen die Ergebnisse des 

Comic‐Workshops in die Gestaltung des Hausaufgabenheftes ein. Die Comics 

im Heft erstellten ausschließlich Schülerinnen und Schüler der Schule. 

Die Gestaltung des Heftes übernahm der Förderverein. 

Als Gegenleistung für die Abbildung einer Ganzseiten‐Anzeige auf der vierten 

Umschlagseite übernahm die Techniker Krankenkasse als Sponsor des Hefts 

dessen kompletten Druck, in Farbe und samt Klebebindung. Dadurch 

entstanden dem Verein mit diesem Projekt keine Kosten. 

Die Auflage wurde 2015 auf Wunsch der Schulleitung wegen einer möglichen 

Vierzügigkeit der neuen ersten Klassen auf 400 Stück erhöht. Der Verkauf der 

Hefte zu je 1€ erbrachte 339,00€, was u.a. mit der dann doch Dreizügigkeit zu 

begründen ist.  

Öffentlichkeitsarbeit 

Schaukasten 

Im Zuge der Renovierungsmaßnahmen bekam der Förderverein durch die 

Schule die Möglichkeit, seine Arbeit in einem neuen Schaukasten darzustellen. 

Der neue Schaukasten befindet sich jetzt im Eingangsbereich der Schule. 

Der Schaukasten enthält Informationen über Vorhaben und Projekte des 

Fördervereins. 

Zeitungseinleger 

In der Schülerzeitung war auch 2015 in jeder Ausgabe ein Einlageblatt des 

Fördervereins enthalten. Darin berichtete der Förderverein über Aktivitäten 

und Themen der Vereinsarbeit. 



Website 

Die Website des Fördervereins wurde auch 2015 genutzt, um die Vereinsarbeit 

und die Bedeutung des Vereins angemessen darzustellen. 

Teilnahme an schulischen Aktionen 

Tanzfest 

Der Förderverein präsentierte sich 2015 im Eingangsbereich der Schule. Es 

konnten einige Gespräche mit Eltern geführt und einige Schul‐T‐Shirts verkauft 

werden. Der Standort erwies sich als nicht so günstig, weil nicht alle Teilnehmer 

am Fest diesen Eingang nutzten. 

Familiensportfest 

Beim Familiensportfest nimmt der Förderverein traditionell teil. 

Vorstandsmitglieder betreuten einen Stand mit Informationen zum 

Förderverein und zum Verkauf von Schul‐T‐Shirts sowie eine Station beim 

Sportfest. Höhepunkt des Familiensportfestes ist der Sponsorenlauf. 2015 

„erliefen“ die Schülerinnen und Schüler 1070,31€ an Spenden, was einen 

neuen Schulrekord bedeutete. Die Spendenhöhe für eine gelaufene Runde wird 

von den jeweiligen Sponsoren festgelegt. Der Förderverein bedankte sich mit 

kleinen Präsenten bei den zahlreichen Läuferinnen und Läufern, welche beim 

Sponsorenlauf regelmäßig über sich hinauswachsen.  

An einem 2. Stand wurden mit Unterstützung von Eltern ebenfalls schon 

traditionell Grillwürste verkauft und kostenlos Kaltgetränke an die Kinder 

abgegeben. Die Kosten für Getränke, Grillwürste und Zubehör konnten 2015 

durch die Verkaufserlöse vor Ort nicht gedeckt werden.  

Elternversammlungen 

Vorstandsmitglieder nahmen an der Elternversammlung der künftigen ersten 

Klassen vor der Einschulung und an den Elternversammlungen der ersten und 

zweiten Klassen am Anfang des Schuljahres teil und stellten dort den 

Förderverein und seine Aktivitäten vor. 

 



Einschulung 

Auch 2015 war der Förderverein im Foyer der Schule mit einem 

Informationsstand, dem Verkauf von Schul‐T‐Shirts und der Ausgabe von Kaffee 

präsent. Gespräche mit Eltern und Gästen zeigten, dass das Interesse an der 

Arbeit des Fördervereins durchaus hoch war. Den Verein erreichten Spenden in 

Höhe von 130,77€ und mehrere Mitgliedsanträge.  

Neujahrskonzert 

Beim Neujahrskonzert 2015 war der Förderverein im Foyer mit einem 

Informations‐ und Verkaufsstand vertreten.   

 

 

 

 

 

 

Berlin, den…………………………………………………………………………………………………… 

 

…………………………………………………………………………………………………………………….. 

 

……………………………………………………………………………………………………………………… 

 

………………………………………………………………………………………………………………………. 

 


